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2015 - 2025 | DIECI ANNI AL SERVIZIO DI LAVIS 
 
La nostra coalizione, formata da PD del Trentino, dal PATT e dalla Lista 
civica ViviLavis, è al governo di Lavis dal 2015. In questi anni Lavis è 
cambiata molto, e noi crediamo in meglio. La nostra Amministrazione, fin 
qui guidata dal Sindaco Andrea Brugnara, ha portato a termine o avviato 
molti progetti e opere; non mancano ovviamente le cose che potevano 
essere fatte meglio, ma crediamo che il bilancio sia molto positivo e per 
questo abbiamo deciso di proseguire questa esperienza e di presentarci 
di nuovo uniti alle elezioni comunali del prossimo 4 maggio 2025.  
 
Avere valori condivisi, una chiara visione comune e il lavoro di squadra 
sono stati sicuramente gli elementi che ci hanno consentito di 
raggiungere obiettivi importanti; così come aver sempre lavorato a 
stretto contatto con le persone, le istituzioni, le imprese e le associazioni 
che ogni giorno vivono il nostro territorio.  
 
In questi anni abbiamo lavorato per creare un territorio unito e 
integrato, e qui di certo non possiamo non citare l’interramento della 
ferrovia Trento-Malè, che ci ha permesso di ricucire la nostra comunità, lo 
stop al consumo di suolo, la mobilità ciclopedonale e il lavoro costante 
per mantenere forte il legame tra Lavis e le Frazioni. Un territorio più 
sostenibile, investendo sul verde urbano, sul rapporto tra Lavis e l’Avisio e 
sulla sentieristica delle colline. Un territorio più attrattivo, investendo sui 
Ciucioi, sui palazzi storici e su tanti eventi culturali, sportivi e ricreativi. Un 
territorio più competitivo, investendo sulle infrastrutture, sulle reti e 
sulle opere pubbliche e sostenendo la nascita e la crescita di nuove e 
vecchie aziende che a Lavis trovano un posto ideale in cui investire ed 
operare. Ma soprattutto abbiamo lavorato – insieme con tante persone e 
associazioni - per costruire una comunità sempre più viva, più attiva, 
più coesa, più inclusiva e più democratica, e lo abbiamo fatto con 
servizi sociali capaci di individuare e farsi carico dei bisogni e rafforzando 
i servizi pubblici – a cominciare dagli asili nido e dalle scuole dell’infanzia 
– e l’offerta culturale - con il grande lavoro della biblioteca, gli eventi, le 
stagioni di cinema e teatro e la creazione della nuova “Casa delle 
Associazioni” - e sportiva, con tante nuove palestre, campi da calcio e 
tennis, bike park e una piscina comunale tutta nuova e già amatissima.  
 
La popolazione di Lavis in questi anni è cresciuta, soprattutto grazie a chi 
ha scelto Lavis come luogo in cui abitare, vivere, studiare, lavorare. E 
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questo dimostra la forte capacità attrattiva del nostro territorio e la 
percezione di un’alta qualità della vita. 
 
Siamo convinti che la Lavis di oggi sia un luogo migliore rispetto alla 
Lavis di dieci anni fa. Ciò è dipeso da molti fattori, ma una parte del 
merito va riconosciuta  all’Amministrazione comunale che ha saputo fare 
lavoro di squadra, senza perdere il contatto con il territorio, mettendo 
insieme una visione di lungo periodo e la capacità di dare risposte 
puntuali, veloci e concrete ai problemi quotidiani delle persone.  
 
Siamo convinti che la cosa più importante per amministrare sia avere a 
cuore la propria comunità e avere cura del proprio territorio, e 
abbiamo sempre cercato di non dimenticarlo. Abbiamo molte idee, una 
grande passione, un forte spirito civico e la voglia di metterci ancora a 
disposizione del nostro Comune con una squadra in grado di unire 
esperienza e rinnovamento, fatta di persone da sempre impegnate 
nella vita sociale e associativa di Lavis.  
 
Il lavoro da fare è ancora molto e per questo vogliamo continuare a 
metterci in gioco, con spirito di servizio, umiltà e un forte senso di 
responsabilità.  
 
 
________________________________ Andiamo avanti insieme, noi ci siamo! 
 
 
 
2025 - 2030, IL COMUNE DI LAVIS CHE VOGLIAMO 
 
Ora è tempo di guardare avanti. La nostra visione per Lavis non cambia 
perché crediamo sia ancora attuale.  
 
Crediamo in una comunità viva, attiva, coesa e inclusiva, attenta ai 
bisogni di tutti, dal più giovane al più anziano. Questo passa 
principalmente da servizi pubblici moderni ed efficienti, da politiche 
sociali in grado di farsi carico delle fragilità e di non lasciare indietro 
nessuno, dal sostegno all’associazionismo diffuso, dalle proposte culturali 
e sportive e dal prendersi cura dei legami sociali.  
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Crediamo in un territorio tutelato, curato e pulito: questo passa dalla 
conferma allo stop al consumo di suolo, dalla cura e valorizzazione degli 
spazi pubblici e dei beni comuni, dalla espansione delle aree verdi e del 
verde urbano, dal presidio del decoro urbano e da politiche per la 
gestione dei rifiuti efficienti e attente.  
Crediamo in un territorio attrattivo e sicuro, in cui scegliere di vivere, 
crescere, partecipare e lavorare: questo passa dalla capacità di continuare 
a garantire servizi pubblici di qualità - a cominciare dai servizi educativi - 
in grado di dare risposte concrete alle esigenze delle persone, delle 
famiglie e delle aziende, di sostenere la conciliazione dei tempi 
lavoro-famiglia. E dal continuo presidio del territorio a garanzia di una 
sicurezza diffusa.  
 
Molte sono inoltre le opere pubbliche che vogliamo ultimare o avviare. 
Alcune nuove importanti opere sono già in corso di realizzazione e 
saranno ultimate o avviate prima delle elezioni del 4 maggio: il nuovo 
parcheggio pubblico a servizio del centro storico in via Garibaldi, la nuova 
palestra delle Medie, il nuovo campetto di Via Mazzini, la riqualificazione 
della strada della Ciaresara, la nuova illuminazione a LED in Via Paganella 
e Viale Mazzini, nuovi lavori per il rifacimento di pavimentazione e nuove 
bitumature, e altre ancora.   
 
A dicembre 2024 abbiamo inoltre approvato un nuovo bilancio per il 
2025-2027 nel quale sono finanziate nuove importantissime opere: la 
nuova mensa scolastica in via Degasperi, la nuova ciclabile tra via 
Zandonai e via Filos, il nuovo centro diurno per gli anziani in via 
Peratoner, la nuova casa della Musica all'area Masere e tanto altro. 
 
 
_______________ Vogliamo che Lavis sia sempre di più un territorio 
vivibile e con un’alta qualità della vita, con servizi pubblici efficienti e 
con una comunità viva; un territorio in dialogo con la città, connesso 
con i servizi urbani, ma orgoglioso e custode della propria 
autonomia. 
 
 

 

       
            INSIEME PER LAVIS, NOI CI SIAMO! 



Elezioni comunali Lavis | 4 maggio 2025   Programma del candidato Sindaco Luca Paolazzi 

IL NOSTRO PROGRAMMA  
 
PERSONA, FAMIGLIA, COMUNITÀ: noi crediamo che non possa esistere un 
progetto politico ed amministrativo che non metta al centro le persone, 
le famiglie e la comunità. Vogliamo mettere al centro del nostro agire il 
benessere e la qualità della vita delle persone. L’individuo si riconosce 
nella propria comunità e in questa deve trovare un ambiente inclusivo in 
grado di dare sicurezza e prospettive, e deve trovare nel Comune un 
indirizzo collettivo e risposte concrete ai propri bisogni. Le famiglie sono il 
luogo dove cresce il tessuto relazionale e dove si forma la coscienza civile 
delle persone e per questo vogliamo continuare ad attivare servizi in 
grado di supportare e coinvolgere i nuclei familiari e sostenerli nel loro 
ruolo educativo e formativo. La comunità è il luogo delle relazioni sociali 
e dove il confronto democratico è fattore di crescita per tutti. Gli anni del 
Covid ci hanno fatto capire quanto saremmo tutti più tristi e più soli 
senza le relazioni sociali e di come i nostri paesi sarebbero impoveriti se 
non fossero vissuti. Per questo vogliamo continuare a creare iniziative e 
valorizzare gli spazi dove le persone possano incontrarsi, per stimolare e 
incentivare i momenti di comunità e le iniziative per favorire la piena 
integrazione dei nuovi cittadini che scelgono Lavis come luogo in cui 
abitare.  
 
PARTECIPAZIONE E CITTADINANZA ATTIVA: crediamo in una comunità viva e 
attiva, che partecipa al governo del nostro Comune, con cittadini 
partecipi e coinvolti nei processi decisionali che riguardano il nostro 
territorio. Per questo vogliamo continuare a promuovere nuove iniziative 
per la gestione condivisa di beni comuni, anche attraverso l’avvio di nuovi 
patti di collaborazione con il Comune; garantire continuità alle iniziative 
già avviate sul territorio; e favorire l’avvio di nuovi progetti per la 
rigenerazione urbana e l’utilizzo degli spazi pubblici, anche attraverso la 
collaborazione con Pro Loco e Associazioni.  
 
PUBBLICA AMMINISTRAZIONE E RAPPORTO CON I CITTADINI: vogliamo fare 
sempre di più del Comune un motore per la crescita sociale ed 
economica del nostro territorio. Continueremo nel percorso per rendere 
la pubblica amministrazione sempre più efficiente, digitale e vicina alle 
esigenze del cittadino, continuando anche ad innovare le modalità di 
comunicazione e migliorando l’accessibilità al sito web del Comune. 
Cercheremo di potenziare nei limiti del possibile l’organico del Comune - 
anche in collaborazione con la Comunità Rotaliana Königsberg e i 
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Comuni limitrofi se opportuno - di sostituire prontamente i dipendenti 
prossimi alla pensione e favorire dove possibile percorsi di crescita 
professionale interni, sempre allo scopo di migliorare la capacità del 
Comune di erogare servizi al cittadino e alle imprese e farsi carico dei 
bisogni della comunità. 
 
POLITICHE SOCIALI, SOCIO-SANITARIE E INCLUSIONE: Non lasciare indietro 
nessuno è essenziale per favorire l’affermarsi di società giuste ed 
inclusive. Per questo nessuno va lasciato solo. Tutti i cittadini, soprattutto 
quelli più in difficoltà, devono trovare nel Comune e nei suoi servizi un 
riferimento sicuro per essere sostenuti e accompagnati nei vari momenti 
della vita. Continueremo a prestare la massima attenzione ai bisogni 
delle persone a rischio di marginalità e attenzione specifica alle situazioni 
di difficoltà o marginalità economica, fisica, famigliare e sociale; 
rafforzeremo il coordinamento tra Comune, Comunità Rotaliana - 
Königsberg, altri enti competenti in ambito sociale e mondo del 
volontariato socio-assistenziale dando supporto alla loro attività sul 
territorio e se necessario attivando un tavolo dedicato, soprattutto a 
contrasto delle situazioni di povertà e marginalità sociale; garantiremo 
sostegno alle funzioni e alle attività della “Casa della Solidarietà”; 
continueremo a promuovere iniziative per favorire la piena integrazione 
delle persone straniere, come i corsi di italiano per adulti; continueremo a 
sollecitare la Provincia e ITEA affinchè attuino rapidamente lavori di 
recupero e assegnazione di nuovi alloggi di edilizia popolare, e 
supporteremo dove possibile nuove iniziative di social housing al fine di 
dare una risposta concreta al problema dell’emergenza abitativa, in 
particolare per le giovani coppie e i lavoratori di fascia media, anche 
aderendo e supportando - insieme ad altri Comuni ed enti provinciali - 
progetti finalizzati a facilitare l’accesso alla casa quale ad esempio la 
nuova Fondazione Trentino Abitare. Proseguirà l’attività di informazione e 
sensibilizzazione della popolazione con serate informative, come sono 
stati in questi anni i “Giovedì della salute” su temi di attualità legati al 
sociale, alla salute, all’assistenza, ecc. Sarà data continuità al progetto 
“Solidali per la solidarietà” e sarà mantenuta e sostenuta la collaborazione 
con la comunità di Prijedor.   
 
COESIONE SOCIALE: In questi anni il numero di residenti a Lavis è cresciuto 
in virtù di un saldo migratorio positivo (il saldo naturale, nati e morti, è 
invece spesso negativo). Sono cioè di più le persone che hanno deciso di 
venire ad abitare a Lavis rispetto a quelle che se ne sono andate. Al 
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contempo la percentuale della popolazione straniera sul totale e il 
numero assoluto di stranieri è diminuito. Crediamo che sia importante 
coinvolgere nella vita sociale del nostro Comune chi arriva a Lavis e per 
questo intendiamo continuare a promuovere iniziative di integrazione, 
rivolte sia ai cittadini di origine italiana che straniera. Lavis deve 
continuare ad avere un’anima, un tessuto sociale forte, una comunità 
coesa, per scongiurare il rischio di un “effetto dormitorio”. Gli eventi 
ricreativi, l’associazionismo, ma anche per esempio la festa per i nuovi 
nati, sono esempi di quanto abbiamo fatto e vogliamo continuare a fare 
per coinvolgere i nuovi arrivati. Altri progetti potrebbero essere 
sperimentati, insieme alle molte associazioni, come la banca del tempo. 
Con riferimento alla popolazione di origine straniera, continuerà il 
confronto e la collaborazione con le associazioni organizzate, anche per il 
sostegno a proprie iniziative, allo scopo di garantire la partecipazione di 
tutti i cittadini alla vita della comunità. Sarà garantita continuità ai corsi di 
italiano per adulti e la messa a disposizione di spazi pubblici per la 
celebrazione di festività e ricorrenze. Intendiamo potenziare gli spazi 
pubblici, la gestione condivisa di beni comuni, la realizzazione di eventi in 
modo diffuso sul territorio (es. proposte sportive, cinema in quartiere, 
teatro diffuso, riunioni informative, ecc.), al fine di garantire inclusione e 
coesione sociale in modo diffuso su tutto il territorio.  
 
FRAZIONI E COESIONE TERRITORIALE: non esiste Lavis senza le Frazioni. Il 
nostro Comune è uno e trova la sua forza nella grande varietà di contesti 
del suo territorio e nelle molte espressioni delle sue comunità. In questi 
anni abbiamo dedicato grandi attenzioni e risorse alle frazioni, con lo 
scopo di garantire il presidio dell’ente pubblico, di rafforzare i servizi e di 
supportare l’animazione e la vitalità delle comunità. Crediamo che per far 
vivere e crescere le frazioni sia necessario investire nei servizi pubblici per 
consentire a chi ci abita, o decide di abitarci, di avere gli stessi servizi e le 
stesse opportunità di chi vive a Lavis. Gli investimenti fatti, soprattutto a 
Pressano, su scuola, palestra, sale pubbliche, aree verdi, asilo nido, 
oratorio e strade rurali vanno in questa direzione. Dedicheremo anche 
nei prossimi anni un’attenzione specifica alle frazioni e alle zone sparse 
(Pressano, Sorni, Nave S. Felice, Aicheri, Maso Callianer, Maso Rover, Masi 
di Pressano, Masi di Sorni, ecc.), favorendo le occasioni di incontro e gli 
eventi pubblici allo scopo di fare comunità, anche sostenendo le 
Associazioni che operano e presidiano le frazioni. Rimandiamo sotto ad 
una lista di opere pensate per le frazioni, ma preme sottolineare che 
grande attenzione verrà dedicata a monitorare l’avanzamento della 
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realizzazione del marciapiede di collegamento tra Nave S. Felice e Sorni e 
la nuova rotonda dei Sorni (in corso di progettazione e già finanziati); lo 
spostamento del centro diurno anziani da Sorni a Lavis e il conseguente 
ripensamento in chiave comunitaria della casa dei Sorni; la realizzazione 
di interventi di riqualificazione urbana e mobilità pedonale all’interno 
dell’abitato di Nave S. Felice; la riqualificazione della sala ex Coro e del 
parcheggio interrato di Pressano.   
 
SICUREZZA: siamo consapevoli che la qualità della vita di un territorio 
dipende anche dal suo grado di sicurezza. Per questo negli anni non 
abbiamo mai sottovalutato o minimizzato i fenomeni di piccola 
criminalità e abbiamo sempre mantenuto alta l’attenzione lavorando in 
stretta collaborazione con la Stazione dei Carabinieri di Lavis e con la 
Polizia Locale e chiedendo con forza in alcune circostanze l’attenzione 
del Questore. Negli ultimi anni abbiamo riorganizzato il servizio di polizia 
locale, concentrandolo sul Comune di Lavis insieme a Terre d’Adige e 
Giovo, e completando l’organico del Corpo al massimo della sua 
potenzialità dati i vincoli provinciali (12 agenti); queste scelte hanno dato 
risposte positive. I dati ci dicono che non ci sono tendenze preoccupanti 
e che Lavis è un luogo sicuro, ma è comunque necessario mantenere alta 
l’attenzione e intervenire con prontezza laddove necessario. Crediamo 
che la piccola criminalità si verifica più facilmente se la vita sociale e di 
relazione tra i cittadini si impoverisce, dove viene a mancare la solidarietà, 
la mutua assistenza, la conoscenza reciproca e la vita associativa. 
Crediamo sia compito dell’amministrazione comunale combattere 
questa condizione coltivando un tessuto sociale sempre più ricco di 
relazioni. La sicurezza è data innanzitutto dal presidio e dal controllo 
sociale, da luoghi vivi e vissuti, presidiati con attività associative ed 
economiche. Come già fatto in questi potenzieremo dove necessario la 
rete di telecontrollo e videosorveglianza, soprattutto nei pressi dei luoghi 
più sensibili e per garantire la massima connessione tra Polizia locale e 
Carabinieri; garantiremo il massimo coordinamento tra cittadini, 
Comune, forze dell'ordine e protezione civile anche attraverso il costante 
aggiornamento e conoscenza diffusa del piano di protezione civile 
comunale e la convocazione a cadenza regolare del Tavolo per la 
Sicurezza. Potenzieremo il controllo sociale diffuso e partecipato e la 
presenza sul territorio della polizia locale anche nei turni serali e notturni. 
Confermiamo il supporto e il contributo del Comune, come già 
comunicato alla Provincia, nel caso questa decidesse di stanziare le 
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risorse necessarie per la riqualificazione della Caserma dei Carabinieri di 
Lavis.  
 
PROTEZIONE CIVILE: continueremo a sostenere e finanziare il grande lavoro 
dei Vigili del Fuoco Volontari di Lavis, che ogni giorno con il loro impegno 
contribuiscono a presidiare il nostro territorio e ad intervenire in ogni 
situazione di pericolo e difficoltà, grande o piccola. Il loro apporto è di 
fondamentale importanza ed insostituibile e merita quindi il massimo 
supporto. In tal senso continueremo ad investire nel parco mezzi e nelle 
strutture dei VVF e lavoreremo in stretta collaborazione con gli altri enti 
di Protezione Civile, anche all’interno del Tavolo per la sicurezza, al fine di 
garantire il massimo presidio del nostro territorio. Continueremo a 
collaborare con la Provincia e con lo Stato per la predisposizione dei Piani 
di Sicurezza, in particolare con riferimento alla normativa “Seveso” che 
riguarda anche alcune aziende della zona industriale di Lavis.  
 
GIOVANI: quando nei programmi elettorali si parla “dei giovani” quasi 
sempre si sbaglia o nella migliore delle ipotesi si rischia di parlare per 
frasi fatte e talvolta banalizzanti. Dire che “i giovani sono una grande 
risorsa” e che “sono il futuro della nostra comunità” è certo importante 
(del resto, chi non è d’accordo?) ma poco efficace. Alla prova di questi 
anni di Amministrazione possiamo dire - senza imbarazzo - che mettere 
in campo iniziative e azioni rivolte ai giovani è una sfida tra le più difficili, 
soprattutto con riferimento alla fascia di età della scuola secondaria di 
secondo grado. Però è una sfida di cui vogliamo continuare a farci carico. 
I giovani oggi hanno molte opportunità ma sono anche chiamati ad 
affrontare sfide quotidiane importanti, in un mondo in continua 
evoluzione ed iperconnesso. Non mancano in tal senso i disagi, spesso 
taciuti o non riconosciuti, e negli anni post pandemia sono aumentate le 
fragilità e le marginalità. Per questo vogliamo continuare a rafforzare 
l’ufficio per le politiche giovanili del Comune e gli spazi dedicati, lavorare 
in stretto contatto con le Associazioni, l’Istituto comprensivo, gli Enti e 
tutte le Istituzioni che sul nostro territorio operano a stretto contatto con i 
giovani, per supportarne lo sviluppo personale e civico, favorirne 
l’attivazione e la piena inclusione all’interno della nostra comunità e 
lavorare ad una animazione socio educativa per e con i giovani. Questo 
anche continuando ad investire sul Piano giovani di zona e sul Tavolo di 
confronto a questo collegato. Continueremo a promuovere progetti di 
Servizio civile e di creare opportunità per giovani internazionali sul nostro 
territorio attraverso la collaborazione con AIESEC.  
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ANZIANI: La nostra società sta conoscendo un fenomeno di progressivo 
allungamento dell’età di vita e quindi di invecchiamento, e questo porta 
con sé nuove sfide collegate ad una sempre maggior longevità. Gli 
anziani sono una risorsa della comunità e costituiscono una fascia 
numerosa di popolazione da valorizzare e coinvolgere, pur essendo 
consapevoli che ci sono situazioni ed esigenze molto diverse: chi vuole 
continuare a sentirsi utile, chi ha problemi fisici, chi difficoltà 
economiche, chi richiede opportunità di incontro o ricerca occasioni per 
coltivare i propri interessi. Occorre pertanto intervenire con diverse 
modalità, favorendo la conoscenza e l’accesso ai servizi socio-sanitari e 
assistenziali per la tutela della salute pubblica; organizzando iniziative 
atte a favorire il coinvolgimento degli anziani ancora in buona salute in 
progetti di aiuto e sostegno a chi ne ha più bisogno, mettendo al servizio 
della comunità il loro patrimonio di esperienza e le loro capacità; 
sostenendo e potenziando tutte le Associazioni e i circoli ricreativi 
promossi e gestiti dagli anziani. A tal fine, tra le altre cose, intendiamo 
concludere al più presto la costruzione del nuovo centro servizi diurno 
per gli anziani in via Peratoner (l’intervento è già finanziato e progettato), 
rafforzare la collaborazione con il Circolo culturale ricreativo pensionati a 
cui sarà destinata una nuova sede in Via Clementi, proseguire l’iniziativa 
degli orti sociali destinati alle persone anziane e le molte iniziative di 
prevenzione, informazione e sensibilizzazione avviate negli anni scorsi. 
Continueremo inoltre a collaborare con l’APSP “Giovanni Endrizzi” 
nell’organizzazione di eventi rivolti agli ospiti della casa di riposo e a 
valorizzare l’integrazione tra la casa di riposo e il territorio allo scopo di 
mantenere forte il legame e il coinvolgimento degli ospiti all’interno della 
nostra comunità.  
 
ASILO NIDO, SCUOLE E SERVIZI EDUCATIVI PER L’INFANZIA: siamo convinti che 
se Lavis è un luogo attrattivo, in particolare per nuclei familiari giovani, lo 
è anche e forse soprattutto per la grande attenzione che abbiamo 
riservato ai servizi educativi e scolastici. Lavis oggi dispone di quasi 120 
posti in asilo nido pubblico - uno dei dati migliori del Trentino in rapporto 
alla popolazione - di scuole dell’infanzia e di scuole primarie, tanto a Lavis 
quanto a Pressano, oltre ad una scuola secondaria di primo livello. Negli 
ultimi dieci anni abbiamo dedicato molto lavoro e destinato molte risorse 
all’edilizia scolastica. Tra i principali risultati raggiunti, la realizzazione 
della nuova scuola di Pressano, la realizzazione di un nuovo asilo nido in 
area Felti e il rifacimento della palestra delle Medie. Non si contano 
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inoltre i lavori di manutenzione ordinaria e straordinaria realizzati sulle 
varie strutture. Abbiamo inoltre già finanziato altri due importanti 
interventi, che sono l’acquisto degli spazi dell’asilo nido di Pressano e la 
costruzione della nuova mensa scolastica in via Degasperi. La 
realizzazione di quest’opera sarà una delle principali priorità per i 
prossimi anni. Così come intendiamo dedicare energie e risorse per 
avviare la ricerca di finanziamenti da destinare alla completa 
riqualificazione della scuola dell’infanzia di Via dei Colli. Continueremo 
inoltre ad investire nella manutenzione straordinaria delle strutture e 
nell’efficientamento energetico delle stesse, con capitoli di bilancio 
dedicati, per garantire spazi sicuri e accoglienti per giocare, imparare, 
studiare e crescere. Continueremo a fare tutto questo in collaborazione e 
in accordo con i gestori degli asili nido e delle scuole dell’infanzia e con 
l’Istituto Comprensivo di Lavis, allo scopo di mettere in campo iniziative 
efficaci, favorire l’integrazione tra la scuola e il territorio e partecipare tutti 
alla costruzione di una grande comunità educante anche attraverso 
iniziative extrascolastiche (come lo Spazio Famiglia, a cui intendiamo 
destinare una nuova sede in Via Clementi).  
 
ASSOCIAZIONISMO: l’associazionismo rappresenta per Lavis una risorsa 
strategica ed insostituibile. Ogni giorno centinaia di volontari mettono a 
disposizione il proprio tempo per la nostra comunità in attività sportive, 
culturali, sociali, assistenziali, ricreative, formative. E ogni giorno migliaia 
di abitanti si attivano e partecipano grazie alle proposte e alle iniziative 
delle Associazioni. Il lavoro gratuito e disinteressato di queste realtà rende 
la nostra comunità viva ed estremamente dinamica, favorisce il 
coinvolgimento e l'integrazione, la salute e il benessere, e sviluppa 
relazioni sociali che difficilmente sarebbe possibile ottenere in altro 
modo. Crediamo che una buona amministrazione debba continuare a 
dialogare con le associazioni e sostenerne le iniziative. Per questo 
continueremo a supportare le Associazioni con contributi ordinari e 
straordinari, con la messa a disposizione di spazi per sedi e attività, e con 
iniziative volte a supportare le Associazioni nella loro sempre più 
complessa gestione burocratica e nei percorsi di rinnovamente 
generazionale, nonchè a rafforzare il coordinamento e la collaborazione 
tra le Associazioni, valorizzando in tal senso anche il ruolo della Pro Loco. 
Nel 2024 è stata inaugurata la Casa delle Associazioni dove prima c’era la 
Scuola Clementi, ed è nostra intenzione investire su questo spazio per 
migliorarne la vivibilità, per sfruttare al meglio il sottotetto e per garantire 
a tutte le Associazioni lì insediate un ambiente idoneo per lavorare, 
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crescere e collaborare. Si continuerà ad utilizzare lo strumento dei patti di 
collaborazione per portare avanti insieme alle Associazioni la gestione 
condivisa di beni e spazi comuni, come fatto in questi anni per esempio 
con i campetti di Via Rosmini e la skill area di mountain bike in via 
Cembra. Verrà infine creato e gestito un database delle Associazioni, 
anche allo scopo di favorirne la conoscenza a tutti i cittadini.  
 
SPORT: l’associazionismo sportivo è uno dei pilastri della nostra comunità. 
Lo sport è un motore di crescita individuale e sociale, di benessere, di 
salute e di inclusione. Lo è soprattutto per i più giovani, ma negli anni 
abbiamo investito nello sport per tutti, coinvolgendo dai più piccoli agli 
anziani, promuovendo gruppi di cammino e attività di ginnastica dolce 
anche nelle frazioni, progetti questi che intendiamo portare avanti. 
Vogliamo continuare ad investire per promuovere lo sport per tutti ma 
anche per sostenere la vivace attività agonistica, continuando a destinare 
importanti contributi ordinari e straordinari alle Associazioni sportive e 
anche alle famiglie, per garantire a tutti il diritto di fare sport. 
Continueremo inoltre ad investire sulle strutture sportive. In questi anni 
abbiamo dedicato molte risorse alle strutture: abbiamo ultimato il 
rinnovo dei due campi da calcio dello Stadio Mario Lona, inaugurato la 
nuova palestra di Pressano, rinnovato la palestra delle Medie, costruito la 
nuova Piscina comunale, i campetti nel Parco di Via Rosmini, la piastra 
multifunzionale all’ex Bocciodromo del Parco Urbano, rinnovato e 
coperto i campi da tennis sempre al Parco Urbano, costruito la skill area 
per mountain bike in Via Cembra, mentre sono in corso i lavori per la 
riqualificazione del campetto di Via Mazzini. Crediamo che la dotazione 
di strutture sportive coperte sia al momento sufficiente ma che rischia in 
breve tempo di non essere più adeguata alla crescente domanda che 
viene dalle molte associazioni sportive e da una popolazione in lenta ma 
costante crescita. Per questo nei prossimi cinque anni è nostra 
intenzione ricavare nuovi spazi sportivi per attività a terra, cominciando 
dalla completa riqualificazione della struttura polifunzionale di via 
Mazzini, e cercare una soluzione per realizzare anche una nuova palestra 
per i giochi di squadra con la palla. 
 
CULTURA E BIBLIOTECA: negli ultimi dieci anni abbiamo investito molto per 
rinnovare e continuare a potenziare e diversificare la proposta culturale 
nel nostro Comune, certi che attraverso la cultura si possano rafforzare i 
legami tra le persone, animare il territorio, tenere la comunità viva e 
connessa col mondo, rendere le persone più libere e felici. Un ruolo 
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importante in questo ambito lo gioca la biblioteca, che con la sua 
proposta culturale attrae ogni giorno centinaia di persone di ogni età. 
Vogliamo continuare ad investire sulla stagione teatrale e 
cinematografica, sui tanti eventi diffusi sul territorio di Lavis e delle 
frazioni, sulle proposte culturali per l’animazione e il presidio di piazze e 
parchi; al contempo intendiamo dare continuità ai grandi eventi che 
abbiamo avviato nel corso dell’ultima consiliatura e che hanno 
dimostrato un grande potenziale attrattivo, anche grazie alla 
collaborazione con i Comuni vicini. È nostra intenzione proseguire anche 
gli investimenti sui principali luoghi della cultura di Lavis, in particolare 
portando avanti la ristrutturazione di Palazzo Maffei, l’apertura della 
terrazza della Biblioteca e il rinnovo degli arredi dell’Auditorium 
comunale. Con riferimento alla Biblioteca, visto il successo degli 
esperimenti di apertura serale prolungata portati avanti da alcuni 
giovani, è nostra intenzione valutare la possibilità, anche in 
collaborazione con Associazioni, di rendere stabile il prolungamento 
dell’orario serale, almeno per qualche giorno alla settimana. 
Un’attenzione particolare va riservata al Giardino dei Ciucioi, che in questi 
anni è cresciuto e si è imposto come un luogo privilegiato di cultura, in sé 
in qualità di giardino storico, e per sé come location di importanti 
spettacoli musicali e teatrali.  
 
URBANISTICA ED EDILIZIA PRIVATA: la nostra intenzione è quella di 
confermare la politica di stop al consumo di suolo già adottata negli 
ultimi anni. All’interno del PRG sono ancora presenti alcuni lotti di 
completamento sfruttabili e si ritiene interesse prioritario quello di 
riqualificare il patrimonio edilizio esistente e densificare le aree sature, 
allo scopo da un lato di incentivare l’abitazione nei centri urbani e il 
recupero degli edifici e dall’altro di evitare l’ulteriore erosione di aree 
verdi. Si ritiene che vi sia al momento un discreto equilibrio tra numero di 
abitanti e servizi pubblici, che è importante non alterare. Sarà adottata 
una variante di aggiornamento del PRG e un nuovo Regolamento edilizio 
comunale, con lo scopo di prestare attenzione a tematiche che hanno 
subito negli anni una grande evoluzione, come quella relativa al verde, 
all’energia, all’impatto ambientale delle costruzioni, ecc. Per quanto 
riguarda l’edilizia si ritiene importante rafforzare la collaborazione con 
tecnici progettisti e imprese allo scopo di continuare a migliorare la 
qualità architettonica delle nuove costruzioni e dei recuperi edilizi. 
Grande attenzione continuerà ad essere riservata ai centri storici e al 
potenziamento degli spazi di socialità, allo scopo di garantire una sempre 
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maggiore qualità dell’abitare e fruibilità degli spazi pubblici. Sarà 
adottato un nuovo strumento di pianificazione, il Piano per l’eliminazione 
delle barriere architettoniche (PEBA) allo scopo di avere un indirizzo utile 
sia al Comune che ai privati per rendere il nostro territorio sempre più 
accessibile. Sarà ultimato il lavoro di digitalizzazione degli archivi delle 
pratiche edilizie. Saranno seguiti con particolare attenzione alcuni 
importanti interventi privati sul nostro territorio che partiranno nei 
prossimi anni, a cominciare dalla lottizzazione in Via Cardi, la conclusione 
della lottizzazione dei Felti, il recupero edilizio dell’ex Filanda, la 
riqualificazione dell’area Masere e la nuova costruzione a sud del 
compendio ex 5 Comuni.  
 
VIVIBILITÀ E ACCESSIBILITÀ: i nostri centri abitati devono essere un luogo di 
vita a tutto tondo, con spazi di socialità, aree pedonali, parchi giochi, aree 
dedicate a eventi e iniziative pubbliche, servizi per rispondere alle 
esigenze delle famiglie, dei giovani e degli anziani, per favorire 
l’aggregazione sociale e lo scambio culturale. Qui come nei centri storici 
va garantita la sicurezza e il decoro, favorendo uno scambio continuo di 
informazioni tra i cittadini e l’amministrazione. Proseguiremo 
nell’attuazione di un piano di interventi per l'accessibilità degli edifici e 
delle aree pubbliche e potenzieremo le aree gioco inclusive, 
miglioreremo l’approccio alla pianificazione urbanistica e alla 
progettazione edilizia pubblica e privata allo scopo di creare un Comune 
sempre più sostenibile, accessibile ed inclusivo per tutti, anche grazie 
all’adozione di un Piano di eliminazione delle barriere architettoniche e 
sensoriali (PEBA).  
 
ECONOMIA E COMPETITIVITÀ: negli ultimi anni le zone industriali di Lavis si 
sono arricchite di nuove Aziende e nuovi servizi e anche le Aziende 
storiche si sono rafforzate e ampliate. Con riferimento al settore 
direzionale-commerciale, negli ultimi anni il numero dei negozi è 
cresciuto (unico Comune in Trentino) e hanno aperto numerosi nuovi 
studi professionali. Proseguiremo negli interventi di potenziamento dei 
servizi e delle infrastrutture per le aree produttive e nella manutenzione 
delle strade delle zone produttive; realizzeremo il nuovo percorso 
ciclopedonale in Via Negrelli e in collaborazione con la PAT cercheremo 
di realizzare il successivo tratto di collegamento con la stazione della 
Trento – Malè. Individueremo nuovi parcheggi lungo la via Negrelli e 
miglioreremo la fruibilità ciclopedonale delle zone industriali. 
Garantiremo servizi pubblici efficienti alle imprese insediate e a quelle 
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che intendono insediarsi anche attraverso l’ulteriore efficientamento dei 
servizi comunali dedicati; continueremo ad impegnarci per espandere 
ulteriormente la copertura della fibra ottica FTTH sul territorio comunale. 
 
DECORO URBANO E PULIZIA: siamo da sempre convinti che la bellezza porti 
con sé altra bellezza e che un luogo bello e pulito aiuti le persone a stare 
meglio e aumenti di molto la qualità della vita. In questi anni abbiamo 
investito su nuovi elementi di arredo urbano e sulla pulizia delle aree 
urbane, introducendo anche il servizio di un operatore “di quartiere” con 
aspirarifiuti. Non sempre i risultati sono stati pienamente soddisfacenti, 
anche a causa di una certa maleducazione soprattutto nella gestione di 
cani e deiezioni canine. Ciò non è tollerabile e per questo intendiamo 
attuare un “giro di vite”, agendo sia in modo preventivo e informativo, 
con l’apposizione di ulteriori cartelli, sia in modo repressivo, con 
un’attenzione mirata della Polizia Locale sul tema del decoro urbano. 
Intendiamo inoltre potenziare i servizi di pulizia, sia con spazzatrice sia 
con riferimento all’operatore con aspirarifiuti. Continueremo le opere di 
abbellimento del paese con fiori, arredo urbano e piccole manutenzioni 
relative a muri e pavimentazioni, al fine di rendere i nostri paesi luoghi 
sempre più belli ed accoglienti. Sosterremo iniziative collettive volte alla 
cura e all’abbellimento dei nostri paesi, come la gestione condivisa con i 
cittadini e le associazioni di fiori, aiuole e aree verdi o progetti come 
“Lavis Fiorita”.  
 
GESTIONE DEI RIFIUTI: negli anni scorsi insieme ad ASIA abbiamo investito 
molto per rinnovare il sistema di raccolta dei rifiuti, introducendo un 
modello di porta a porta zonale presso le isole ecologiche, con bidoni 
accessibili con tessera personale. Questo ha permesso da un lato di 
efficientare i costi di raccolta e dall’altro di semplificare la modalità di 
conferimento. I risultati sono stati da subito positivi e i dati ci dicono che 
è aumentata la percentuale di raccolta differenziata e che è diminuito il 
fenomeno dell’abbandono. Il Comune ha anche investito 
nell’interramento di alcune isole ecologiche, cosa questa che ha 
migliorato il decoro urbano, facilitato la pulizia delle isole e limitato 
ulteriormente i fenomeni di abbandono. Per questo, alla luce dei risultati, 
intendiamo continuare ad investire nell’interramento delle isole 
ecologiche, soprattutto con riferimento a quelle di Via Rosmini, Via 
Peratoner e via dei Colli (mentre è già finanziato l’interramento dell’isola 
di Via Clementi e il suo spostamento nei pressi dell’intersezione con via 
Cardi), e al contempo a fare pressione sulla Provincia affinchè realizzi nel 
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più breve tempo possibile il nuovo CRZ di Lavis (è in corso la 
progettazione esecutiva e sono già state riservate le risorse necessarie). Si 
riscontra però ancora qualche fenomeno di abbandono, concentrato 
soprattutto alle isole ecologiche (e questo è un bene perchè vengono 
quotidianamente pulite; peggio sarebbe se i rifiuti fossero abbandonati 
in territorio aperto). Ciò non è più tollerabile. Per questo intendiamo 
rafforzare il controllo della polizia locale e dove necessario installare 
sistemi di fototrappola o videosorveglianza. Sempre in ambito rifiuti, è 
stato recentemente rinnovata l’adesione ad ASIA ed è stato approvato un 
importante piano di investimenti della stessa con lo scopo di rafforzarne 
la dotazione di uomini e mezzi e installare nuovi strumenti per il 
continuo miglioramento della qualità della differenziata. È nostra 
intenzione sostenere questo importante percorso di ASIA. Sul fronte della 
gestione del servizio rifiuti, sarà nostra cura - in collaborazione con gli altri 
Comuni in particolare quelli della Comunità Rotaliana Königsberg e del 
Consorzio ASIA - presidiare la nascita e la strutturazione del nuovo 
EGATO e porre la massima attenzione sulle discussioni e i processi 
decisionali relativi alla chiusura del ciclo dei rifiuti. Non siamo contrari alla 
chiusura del ciclo dei rifiuti sul territorio provinciale, ma riteniamo 
imprescindibile fare tutte le valutazioni necessarie da un punto di vista 
tecnico, economico, sociale, ambientale, geografico e gestionale per 
capire quale sia la soluzione più adatta al Trentino e migliore per Lavis. In 
ogni caso non dovrà venire meno l’impegno e l’investimento sulla 
raccolta differenziata.  
 
AGRICOLTURA E AREE AGRICOLE: crediamo che nei decenni passati Lavis 
abbia sacrificato già sufficienti aree agricole per l’espansione delle aree 
residenziali e produttive e per questo intendiamo tutelare al massimo le 
aree agricole esistenti confermando una politica di stop al consumo di 
suolo. Intendiamo continuare a collaborare con i soggetti collettivi 
rappresentativi del mondo agricolo locale e con i vari Consorzi, allo scopo 
di supportare al meglio l’attività agricola del nostro Comune e le molte 
innovazioni (in termini di sostenibilità, riduzione dell’impatto ambientale, 
risparmio idrico, digitalizzazione, ecc.) che interessano il settore agricolo, 
come fatto recentemente per la realizzazione del nuovo centro di 
lavaggio dei mezzi agricoli in località Torbisi o nella rimozione delle 
vecchie canalette in calcestruzzo usate per irrigare i fondi agricoli. Al 
contempo intendiamo continuare ad intervenire per migliorare la 
viabilità rurale, soprattutto sulle Colline, portando avanti il lavoro iniziato 
con la strada delle Careghe, la strada del Canon e la strada della Ciaresara 
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(i lavori sono in fase di avvio), mantenendone gli aspetti tipologici e 
recuperando o favorendo il recupero anche dei terrazzamenti in pietra. 
Particolare attenzione, in caso di nuove bonifiche, sarà dedicata alla 
gestione dell’acqua. Continueremo ad investire, insieme al Consorzio 
Turistico Rotaliana Königsberg, nella valorizzazione e promozione delle 
aree rurale e dei prodotti tipici, favorendo le iniziative e lo sviluppo 
enoturistico del nostro territorio.  
 
AMBIENTE, VERDE URBANO E PARCHI PUBBLICI: in questi anni abbiamo 
investito molto sulla creazione di nuove aree verdi urbane e giardini 
pubblici, sulla messa a dimora di nuove piante, sullo stop al diserbo 
chimico e sulla valorizzazione delle aree naturali e sul rapporto tra la 
cittadinanza e l’ambiente. Non sempre è stato facile e non mancano 
possibilità di miglioramento, come nella gestione degli sfalci nel corso 
della bella stagione. Altra scelta importante fatta di recente è stata 
l’assunzione presso il Comune di un tecnico del verde, che si occupa di 
tutto ciò che riguarda la gestione del verde pubblico sul nostro territorio 
e l’organizzazione del lavoro delle molte squadre impegnate nel corso 
dell’anno in questo settore. Nei prossimi anni continueremo ad investire 
per potenziare e rinnovare i parchi giochi (alcuni interventi sono già 
finanziati) e per valorizzare i giardini pubblici - anche in termini di pulizia 
e decoro - quali luoghi di incontro e socialità e per rafforzare il rapporto 
tra i cittadini - e in modo particolare i giovani e gli studenti - e le aree 
naturali del nostro Comune e il legame della comunità con natura, storia 
e cultura locale. In particolare sarà promossa una riprogettazione 
generale del Parco Urbano, anche attraverso percorsi partecipati, allo 
scopo di migliorarne l’accessibilità, recuperare nuovi spazi, potenziarne le 
funzioni. Investiremo maggiori risorse per la gestione del verde e 
continueremo nella messa a dimora di nuovi alberi - anche elaborando 
un apposito piano per le nuove piantumazioni - e nell’utilizzo di materiali 
drenanti allo scopo di ridurre le aree di calore, attuare interventi di 
desigillazione del suolo e aumentare la biodiversità urbana. Con 
riferimento all’ambiente naturale dell’Avisio si cercherà di potenziare la 
gestione condivisa con i Bacini Montani, soprattutto con riferimento alla 
programmazione degli interventi di taglio piante.  
 
TURISMO E PROMOZIONE DEL TERRITORIO: in questi anni il nostro territorio ha 
conosciuto un primo importante sviluppo in senso turistico, testimoniato 
dai numeri, sia con riferimento ad arrivi e presenze sia rispetto ad un 
aumento del numero di posti letto in strutture alberghiere ed 
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extraalberghiere. Lavis non è un territorio a grande vocazione turistica, 
ma ci sono numerose risorse e attrazioni che possono sostenere un 
ulteriore sviluppo in tal senso, anche alla luce di nuove forme di turismo 
che si stanno affermando a livello globale. Tra queste merita sicuramente 
citare il Giardino dei Ciucioi (che si avvicina ad oggi alle 15.000 visite 
annue), il cicloturismo grazie alla collocazione lungo la ciclabile del 
Brennero, l’enotursimo grazie alle molte cantine e alle produzioni di 
eccellenza, la pesca grazie alla fama dell’Avisio come zona di fishing, la 
sentieristica grazie alla collocazione di Lavis come porta di ingresso della 
Val di Cembra e dell’Avisio, ecc. Per questo intendiamo continuare a 
sostenere la capacità e la potenzialità attrattiva del nostro territorio, 
collaborando con il Consorzio Turistico Rotaliana Königsberg e l’APT della 
Paganella ma anche con il Comune e l’APT di Trento viste le importanti 
sinergie che possono venire dalla integrazione con l’offerta culturale e 
museale del capoluogo. Intendiamo investire sulla bellezza e la cura del 
nostro territorio e paesaggio e sugli eventi (Porteghi e Spiazi e Di Maso in 
Maso su tutti) come strumento di conoscenza delle nostre offerte. 
Intendiamo inoltre realizzare nei prossimi anni un percorso del vino 
strutturato e attrezzato sulle colline di Pressano e Sorni, coordinato con il 
già esistente percorso cicloturistico dei 50 km del vino, per rendere 
sempre di più le nostre colline - e le nostre cantine - un luogo 
riconosciuto e frequentato. Si proseguirà inoltre il lavoro di promozione 
dell’Avisio e di valorizzazione del rapporto tra Lavis e l’Avisio (anche 
studiando una possibile installazione tematica all’interno del vecchio 
vascone dell’acquedotto), in collaborazione con i Comuni di Giovo e 
Trento, BIM, Rete delle Riserve e altri soggetti, in particolare con 
l’obiettivo di potenziare ulteriormente la sentieristica, valorizzando il 
ruolo di Lavis quale punto di partenza e di arrivo del Cammino del Terre 
Sospese e chiudendo l’anello che va da Piazza Loreto a Lavis, Doss Paion, 
Maso Franch (già realizzato in questi anni), attraversa l’Avisio (da 
realizzare) e prosegue verso Camparta e San Lazzaro per ritornare a Lavis 
(già realizzato in questi anni). Intendiamo infine potenziare i servizi ai 
cicloturisti nella zona di Via Lungo Avisio e installare maggiori indicazioni 
segnaletiche ed informative per direzionare il flusso all’interno del paese. 
Intendiamo inoltre migliorare e potenziare il sistema di svuotamento e 
lavaggio per i camper, anche rendendolo a pagamento. 
 
GIARDINO DEI CIUCIOI: grazie agli investimenti fatti dalla nostra 
Amministrazione in questi anni - la maggior parte finanziati mediante la 
Provincia, il PNRR e altre fonti terze rispetto al bilancio comunale (che ha 
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investito in tutto direttamente meno di 600.000 €) - abbiamo restituito il 
Giardino dei Ciucioi alla comunità e a chiunque voglia venire a visitarlo. 
Senza questi interventi oggi i Ciucioi sarebbero un problema (un bosco 
abbandonato, con muri cadenti e problemi idrogeologici) invece sono 
una risorsa, conosciuta, apprezzata e ricercata. Quando un territorio ha la 
fortuna di avere un elemento distintivo e riconoscibile come lo sono i 
Ciucioi per Lavis, quel territorio ha il dovere di valorizzarlo e di renderlo 
disponibile. E così è stato. I numeri dei visitatori sono in aumento, anche 
grazie al lavoro di gestione e promozione condotto dall’Ecomuseo 
dell’Argentario. Intendiamo continuare ad investire sui Ciucioi, per 
portare alla luce e rendere accessibili nuovi angoli del sito, portando 
avanti lavori di manutenzione e messa in sicurezza, migliorandone 
ancora l’accessibilità e l’illuminazione. Vogliamo che i Ciucioi diventino 
sempre più un luogo riconosciuto e visitato e una location di prestigio 
per eventi e proposte culturali. Saranno valutati, se necessario, gli aspetti 
gestionali del Giardino, allo scopo di trovare la formula organizzativa più 
idonea e sostenibile. Sarà inoltre valutata la creazione di un comitato 
scientifico multidisciplinare allo scopo di fornire al Comune un supporto 
per la gestione, la tutela, la promozione e la valorizzazione del Giardino.  
 
PATRIMONIO PUBBLICO E POLITICHE ENERGETICHE: il patrimonio edilizio 
comunale rappresenta una grande risorsa ma impone anche una 
gestione strategica. Le strutture pubbliche sono gli spazi all’interno dei 
quali il Comune gestisce e offre i propri servizi e nel quale trovano sede 
enti, Istituzioni, Associazioni, ecc. In questi anni l’aumento del costo delle 
materie prime e dell’energia ha fatto aumentare molto i costi di gestione 
ed è per questo che valuteremo con attenzione la possibilità di avviare un 
partenariato pubblico-privato per la gestione degli impianti degli edifici 
comunali e nuovi importanti investimenti su impianti di cogenerazione e 
fotovoltaici, allo scopo di potenziare la produzione e l’autoconsumo di 
energia. Saranno supportate eventuali iniziative per la creazione di una 
comunità energetica sul nostro territorio. Si cercherà invece una 
soluzione definitiva per la gestione - anche esternalizzata - della 
centralina idroelettrica sull’Avisio, preferibilmente in collaborazione con 
AIR. Intendiamo proseguire negli investimenti generalizzati per la 
manutenzione e l’efficientamento degli edifici pubblici, tanto interni che 
esterni. Nell’elenco che segue delle opere che intendiamo realizzare, 
molte riguardano appunto edifici pubblici. Saranno valutate possibili 
dismissioni in favore di permute (tra cui “Casa Endrizzi” adiacente al 
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Municipio), nuove acquisizioni o lavori di manutenzione straordinaria, alla 
luce di quelle che sono e saranno le esigenze funzionali del Comune. 
 
TRASPORTO PUBBLICO, MOBILITÀ E MOBILITÀ CICLOPEDONALE: in questi anni 
siamo riusciti, grazie alla collaborazione con Provincia, Comune di Trento 
e Trentino Trasporti, a rafforzare di molto l’offerta del trasporto pubblico 
locale. L’interramento della ferrovia Trento-Malè ha consentito di 
potenziare le corse del tram, oltre ovviamente di eliminare in via 
definitiva i passaggi a livello (l’ultimo, quello di Via Lungo Avisio, sarà 
definitivamente chiuso nel momento in cui sarà realizzata la bretella di 
collegamento con Via Carmine). Di recente il bus 17 è stato implementato 
con un nuovo sistema BRT completamente elettrico, che ha aumentato 
le corse e introdotto la percorrenza del centro in senso sia orario che 
antiorario, raddoppiando di fatto i passaggi. Sarà anche a breve 
introdotto il bus 18 che percorrerà la SS12 fino all’ex magazzino 5C, 
portando così il bus fino a nord dell’abitato di Lavis e in zona stazione RFI, 
presso la quale intendiamo realizzare in accordo con RFI un un nuovo 
parcheggio (che abbiamo già progettato). Alla luce di queste novità si 
cercherà di migliorare gli orari del servizio di trasporto intracomunale, allo 
scopo di coordinare meglio questo servizio con bus, tram e servizio 
ferroviario nazionale, e con le esigenze principali degli utenti, provando a 
servire meglio aree ad oggi non servite. In questi anni abbiamo inoltre 
investito molto sulla mobilità ciclopedonale, in particolare con la 
creazione di percorsi dedicati alla mobilità dolce in direzione nord-sud, 
dall’Avisio fino a nord di Lavis. A breve partiranno i lavori, già finanziati, 
per la realizzazione del tratto di ciclabile tra Via Zandonai e via Filos, e 
sarà così completato il collegamento con la Stazione RFI e con Zambana. 
Investiremo anche nei prossimi anni su altri tratti di percorsi ciclabili e 
pedonali (come il collegamento tra via della Roggia e Via Cavour e tra 
questa e la passeggiata Vindimian, o tra via Garibaldi e la SS12), allo scopo 
di favorire una mobilità alternativa alla macchina in sicurezza. In 
collaborazione con la PAT cercheremo di realizzare il collegamento tra la 
passeggiata Vindimian e via Negrelli in modo da collegare il campo 
sportivo e anche la pista ciclabile provinciale (collegamento est/ovest). 
Rafforzeremo le cosiddette “zone 30” - e la comunicazione delle stesse - 
sia a Lavis che nelle frazioni, soprattutto in prossimità di luoghi sensibili 
come scuole e palestre, allo scopo di garantire maggiore sicurezza ai 
pedoni, e in generale cercheremo di migliorare la sicurezza dei pedoni e 
delle aree pedonali e di socialità, anche attraverso interventi puntuali di 
moderazione del traffico - come nuovi dossi rallentatori nei pressi di 
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scuole e strutture sensibili - e di “urbanistica tattica”. A tal fine sarà 
valutata l’adozione di un Piano per la mobilità sostenibile. Attraverso 
l’adozione del PEBA cercheremo di migliorare l’accessibilità del nostro 
territorio. Infine, valuteremo l’installazione di ciclobox protetti e accessibili 
previo riconoscimento alla stazione FTM e alla stazione RFI, allo scopo di 
incentivare l’interscambio e l’intermodalità. Cercheremo di convincere 
RFI a valorizzare la stazione di Lavis, in particolare per garantire la 
fermata di un numero maggiore di treni regionali sia in direzione nord 
che sud. 
 
INFRASTRUTTURE, RETI E LAVORI PUBBLICI: un territorio per essere attrattivo e 
competitivo ha bisogno di infrastrutture moderne e intelligenti. In questi 
anni abbiamo investito molto sulle infrastrutture e sulle reti e vogliamo 
continuare a farlo, soprattutto allo scopo di riqualificare e potenziare ciò 
che già esiste. Per quanto riguarda la rete stradale continueremo con 
l’attività di manutenzione ordinaria e straordinaria cercando di pianificare 
al meglio gli interventi e gli investimenti dei prossimi anni, introducendo 
un apposito piano della manutenzioni stradali. Particolare attenzione 
verrà riservata all’ulteriore installazione di corpi illuminanti a LED in luogo 
di quelli vecchi o in aree non ancora illuminate, e alla manutenzione 
straordinaria della rete dell’acquedotto allo scopo di efficientarla e ridurre 
il più possibile le perdite e lo spreco di questa risorsa sempre più 
preziosa, tutelandone la qualità con analisi periodiche. Si continuerà a 
fare pressione su TIM per diffondere ulteriormente sul territorio la 
connessione in fibra ottica con modalità FTTH. Di seguito forniamo un 
elenco non esaustivo delle principali opere e lavori pubblici che  
vogliamo attuare nei prossimi anni.  
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PROGRAMMA OPERE 
(elenco non esaustivo, altri interventi sono citati nei punti programmatici di 
cui sopra) 
 

LAVIS 
Nuova mensa scolastica in via Degasperi Opera già finanziata, in corso di 

progettazione esecutiva 

Ciclabile tra Via Zandonai - Rotonda Sevignani Opera già finanziata, in corso di 
progettazione esecutiva 

Acquisizione nuova Casa della Musica in area Masere Opera in parte già finanziata e 
progettata in via preliminare 

Nuovo centro diurno anziani e area verde in Via Peratoner  Opera già finanziata, in corso di 
progettazione esecutiva 

Nuovo percorso ciclopedonale protetto in Via Negrelli Opera già finanziata e in fase di 
appalto 

Nuovi parcheggi pubblici in Via Peratoner Già progettati 

Demolizione e ricostruzione struttura polifunzionale di Via 
Mazzini 

Opera in parte già finanziata 

Acquisizione nuovi spazi pubblici in Via Clementi  Nell’ambito di una lottizzazione 
privata 

Rinnovo sottoservizi e completo rifacimento pavimentazione 
Via Filzi/Via Chiesa/Via Zanella 

Opera già progettata 

Potenziamento rete di videosorveglianza con nuove 
videocamere sui varchi 

Progetto già realizzato, da 
finanziare 

Realizzazione nuove isole ecologiche interrate Via Clementi - già finanziata - Via 
Peratoner, Via Rosmini 1 e 2, Via 
dei Colli 

Riqualificazione rotonda “della Cantina LaVis” con nuova 
illuminazione e nuovo arredo 

Progettazione in corso da parte 
del Consorzio Turistico Rotaliana 
Königsberg 

Realizzazione nuova strada di collegamento tra Via Lungo Avisio 
e Via del Carmine  

Già predisposto progetto 
preliminare. Da realizzare con 
sostegno della Provincia e 
Trentino Trasporti 

Supporto alla Provincia per la realizzazione del nuovo CRZ di 
Lavis 

Progetto in fase esecutiva 

Ampliamento del parcheggio della stazione RFI In accordo con RFI, progetto già 
realizzato 

Realizzazione di un nuovo pozzo dell’acquedotto in via Mazzini In collaborazione con AIR 
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Realizzazione interventi di gestione delle acque piovane  Interventi già individuati, quali 
vasche di laminazione, 
potenziamento acquedotto, ecc. 

Supporto all’attività di ampliamento della copertura della fibra 
ottica FTTH 

Di competenza di TIM 

Nuovi interventi di installazione impianti illuminazione pubblica 
a LED 

Tra cui Via Carlovi, Via Armellini, 
Via Marconi tratto Maso Furli - 
Capitello, via Fontanelle, via 
Bresadola, via Furli, ecc. 

Nuovi interventi di manutenzione straordinaria di asili nido, 
scuole dell’infanzia e scuole elementari 

Nuovi interventi di riqualificazione di Palazzo Maffei A partire da avvolti piano terra, 
portico, ecc. 

Interventi vari di riqualificazione interni ed esterni del 
patrimonio pubblico 

Alcuni sono già finanziati: 
sistemazione bagni e nuovo 
cancello scuola di Via dei Colli, 
nuovo magazzino scuola di Via 
Felti, ecc. 

Nuovi interventi di riqualificazione del Municipio Nuova centrale termica, rinnovo 
impianti di riscaldamento, 
recupero sala messo, rinnovo 
bagni e uffici), spostamento 
archivio comunale e recupero 
nuovi spazi nel sottotetto 

Riqualificazione e nuova apertura della terrazza della Biblioteca    Opera già progettata 

Interventi di ammodernamento dell’Auditorium comunale Tra cui rinnovo moquette, 
rinnovo sedute, ecc. 

Intervento di rigenerazione complessiva del Parco Urbano Nuova illuminazione, nuove 
funzioni, cercare soluzione per 
copertura anfiteatro, 
manutenzione bar con possibile 
ampliamento cucina e chiusura 
veranda, rinnovo bagni pubblici 

Interventi di miglioramento e potenziamento dei giardini 
pubblici 

Via Furli, via Rosmini, ecc. 

Realizzazione nuova rotatoria in Via Cembra e riqualificazione 
accesso Via Rosmini 

Opera in corso di progettazione 

Completamento collegamento pedonale tra Via Roggia e Via 
Cavour 

Permute con privati già definite 

Creazione di un’installazione multimediale a tema Avisio/acqua 
nel vecchio vascone dell’acquedotto 
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PRESSANO E MASI 
 

Acquisto degli spazi che ospitano l’asilo nido di Pressano Risorse già previste a bilancio 

Riqualificazione sala “ex coro” e bagni Risorse già previste a bilancio  

Riqualificazione strada della Ciaresara Opera già appaltata 

Riqualificazione parcheggio interrato e creazione nuovi stalli in 
superficie 

Opera già progettata in via 
preliminare 

Nuove opere di manutenzione della pavimentazione stradale A cominciare da Via Marconi 

Realizzazione interventi di regolazione e moderazione del 
traffico 

Valutare percorso pedonale a 
terra su Via Pilati tra la Scuola e 
la Piazza, valutare realizzazione 
dosso rallentatore su Via Pilati in 
zona scuola/asilo, installazione 
dosso rallentatore in ingresso da 
Nave 

Realizzazione del passaggio pedonale sulla SS12 in prossimità 
dell’imbocco di Via Manzoni 

Opera già autorizzata e 
progettata 

Interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria della 
viabilità dei Masi e delle strade rurali  

Interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria delle opere 
idrauliche 

 

SORNI E MASI 
 
   Monitoraggio realizzazione rotatoria SS12 definitiva Opera di competenza della 

Provincia, già finanziata, in corso di 
progettazione esecutiva 

Monitoraggio realizzazione marciapiede Sorni-Nave San Felice Opera di competenza della 
Provincia, già finanziata, in corso 
di progettazione esecutiva 

Messa in sicurezza della banchina stradale di Via Dalmaso Opera in corso di progettazione e 
già finanziata 

Rifacimento pavimentazione in porfido della Piazza dell’Assunta 

Manutenzione del piano terra della Casa pubblica e consegna 
alla comunità 

Quando sarà spostato il centro 
servizio diurno anziani 

Nuovi impianti di illuminazione pubblica a LED A cominciare da Via Dalmaso 

Studiare la possibilità di realizzazione di un giardino pubblico 
nella parte bassa di Sorni e percorsi pedonali sicuri per 
raggiungere la fermata dei mezzi pubblici 
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Interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria della 
viabilità dei Masi e delle strade rurali  

Interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria delle opere 
idrauliche 

 
NAVE SAN FELICE  
 

Realizzazione di interventi per migliorare la socialità e la 
pedonalità della frazione 

Opere in corso di progettazione 

Monitoraggio realizzazione marciapiede Sorni-Nave San Felice Opera di competenza della 
Provincia, già finanziata, in corso 
di progettazione esecutiva 

Interventi di manutenzione straordinaria della casa pubblica 

Rinnovo dei giochi e del verde installati nel parco pubblico 

Nuovi impianti di illuminazione pubblica a LED A cominciare da Via Claudia 
Augusta e via Nazionale 

 

MASO ROVER 
 

Riqualificazione partecipata area fontana Maso Rover con 
creazione spazio di socializzazione 

 

Disponibilità all’acquisizione della Chiesetta In caso di richiesta unanime da 
parte di tutti i privati proprietari 

 
 

MASO CALLIANER 
 

Rifacimento guard rail sul ponte sopra la fossa   Intervento già programmato 

Conclusione sostituzione corpi illuminanti con corpi LED  
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	________________________________ Andiamo avanti insieme, noi ci siamo! 
	_______________ Vogliamo che Lavis sia sempre di più un territorio vivibile e con un’alta qualità della vita, con servizi pubblici efficienti e con una comunità viva; un territorio in dialogo con la città, connesso con i servizi urbani, ma orgoglioso e custode della propria autonomia. 
	(elenco non esaustivo, altri interventi sono citati nei punti programmatici di cui sopra) 



